
!中国被黑"的虚与实

创品牌盯住中高端
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! ! ! ! !月 "#日至 $%日!全国卫生

与健康大会在北京召开! 习近平

强调!没有全民健康!就没有全面

小康" 要把人民健康放在优先发

展的战略地位!以普及健康生活#

优化健康服务#完善健康保障#建

设健康环境# 发展健康产业为重

点!加快推进健康中国建设!努力

全方位#全周期保障人民健康"

七常委悉数出席!足见此次会

议规格之高$将人民健康上升到国

家战略发展的高度!更清晰标注了

国家极其重视人民健康%%%&努力

全方位#全周期保障人民健康'!这

正体现了以人为本的发展本质"

"#"&年' 青年毛泽东奋笔疾

书(&国力苶弱!武风不振!民族之体

质日趋轻细!此甚可忧之现象也" '

毋庸讳言!近代以来国民体质一直

堪忧!从&东亚病夫'沦为一个民族

的惨重伤疤!到缺医少药#医疗条

件落后!再到战火频仍#安全系数极

低!谈论国民健康实在是一件很奢

侈的事"今天!我们有足够理由为国

民健康状况不断改善而自豪!为国

家不断取得卫生健康成就而欣慰"

(%)*年!我国居民人均预期寿命为

&+,-.岁! 较之新中国成立前的 -*

岁!变化惊人"(%)*年!上海市民的

平均期望寿命达到 !(,&*岁"

平均期望寿命#孕产妇死亡率#

婴幼儿死亡率是衡量一个国家和地

区卫生与健康水平的主要标准" 上

海市民健康已连续 )(年保持世界

发达国家和地区的先进水平! 骄人

成绩来之不易!却水到渠成" 其实!

健康还在于防病!即&少得病#不得

病#早发现#早治疗'"据统计!对于同

样的疾病! 预防费用只是治疗费用

的九分之一#抢救费用的百分之一"

从根本上说!这就需要&把以治病为

中心转变为以人民健康为中心'"

推进健康中国建设是一项系

统工程!除了国民提高健康素养!也

需要政府部门做好健康教育!并构

建好各种制度兜底%%%良好的生

态环境是人类生存与健康的基础"

如果&舌尖上的安全'无法保障!如

果空气#土壤#水污染不能根除!如

果医改不能取得明显成效!国民健

康就变得空心化!失去依恃"

这次卫生与健康大会已明确

提出!要实行最严格的生态环境保

护制度!重点抓好空气#土壤#水污

染的防治!加快推进国土绿化"要贯

彻食品安全法!严把从农田到餐桌

的每一道防线"除此之外!还表示要

加快落实医药卫生体制改革任务!

以及健全公共安全体系!努力减少

公共安全事件对人民生命健康的

威胁"所有这一切!用&全方位#全周

期'来形容并不夸张!这为国民卫生

与健康提供了最全面的制度底盘"

&没有全民健康!就没有全面

小康" '没有全民健康!发展也失

去了意义" 乘卫生与健康大会之

风!我们更有必要重塑健康伦理!

以享受更有品质的人生! 由此也

更有动力创造美好生活"

! ! ! !受网购冲击! 实体百货店不景

气已经众所周知! 有些店干脆趁夏

天淡季进行装修重新布局"但是!一

家刚刚开张的新店! 竟然出现天天

排队的火爆景象" 这家在上海曹家

渡新开的免税商店!试营业两周!居

然有那么多人愿意在如此炎热的夏

天排长队购物!令人惊讶"

当然! 这家商店的火爆不等于实

体百货业已经回暖! 因为一般百货店

与这家免税店无法类比! 这家商店经

营的主要是国际消费品!包括奶粉#化

妆品等等!都是大家熟悉的国际品牌!

关键是这些商品由于免税价格很低!

如奶粉比淘宝旗舰店便宜近两成"

这家店的火爆说明这几年出国

旅游的人越来越多!因为进这家店购

物是有门槛的!必须是从海外回来入

境半年内的中国籍旅客!凭本人护照

才能购买免税商品"天天那么多人去

排队!说明出国旅游的人的确很多"

最关键的还是价格! 免税店之所

以排长队! 是因为价格比其他店便宜!

比网上的价格还要低"去免税店购物的

消费者基本上都在海外买过了!之所以

还要买买买!无非就是因为价格低"

目前实体百货店之所以衰落!

说到底还是价格没有优势! 如果其

他百货店销售的这些国际商品价格

也很低!那么!也会一片兴旺"

虽然免税店的火爆属于特殊情

况!一般百货店无法复制!但是!这给

我们一个启示!说明供给侧的改革有

必要也有潜力" 我们从商品短缺的

年代进入了产能过剩年代! 消费者

对商品的选择越来越苛刻! 品牌就

变得非常重要"近几年大量中国游客

到海外抢购商品!包括奶粉#化妆品#

服装等等! 其实同类的产品国内都

有! 质量也不见得一定比人家差!但

是! 品牌就是没有得到消费者的认

可!所以!大家情愿舍近求远!去海外

买买买"当然!还有价格因素!这些国

际商品其实早进入了国内市场!但价

格高!才有那么多人去海外或者免税

店里买价格更低的同样商品"

所以!对国内的厂家来说!需要

研究消费者的需求! 开发出有针对

性的产品!更重要的是提高质量!打

造让消费者认可的品牌! 有了被认

可的品牌与合适的价格! 才会使目

前的海淘热降温"

! ! ! !在人行道上行走! 本该有一种

安全感"不过!如果你要时时注意迎

面而来或擦身而过的非机动车!这

种安全感就要大打折扣了"尤其是!

其中一些电动车的时速还挺快!在

行人之间穿梭而行!仿佛在炫技"

这样的现象!屡见不鲜"现代城

市道路!行人#非机动车#机动车理

应各行其道!但现实场景中!&混行'

现象却比比皆是"这其中!非机动车

在人行道#机动车道上&任性'行驶!

就经常被抱怨"

但换位思考一下!非机动车的某

些&任性'行为!除了骑车人的法律意

识#文明素养有待提升!是不是还有

点其他原因)比如!非机动车骑上人

行道的&高发区域'!很多是禁止非

机动车通行的路段" 如果骑车人不

愿绕远! 就可能图方便选择人行道!

而对于这种行为!管理上似乎也比较

疏松" 还有一种情况!是道路上允许

非机动车通行!但通行状况不佳!比

如非机动车道被大量停放的机动车

占用! 或未设专门的非机动车道而

机动车流量较大!于是!有的骑车人

为&安全'起见!骑上人行道!客观上

给行人增添了一份&不安全感'"

我想! 有的道路不允许非机动

车通行!肯定有它的道理!那么!在

执行上! 是不是应该考虑到非机动

车&蹭'人行道的情况!多做一点引

导和管理工作)在设计和规划上!这

样的道路是不是应该越少越好!让

非机动车尽量少一点 &此路不通')

作为一名行人! 虽然时不时要被非

机动车的&任性'困扰!但也经常看

到非机动车通行空间被挤压的状

况" 比如!在一条单车道的小马路!

碰上红灯!右转车辆被直行车辆&挡

住去路'! 有的驾驶员就方向盘一

打!&借' 非机动车道右转! 更有甚

者!还要鸣几下喇叭!叫等待交通灯

的骑车人&让道'"

各行其道!为的是安全!为的是

道路的各类使用者都能有一定的路

权保障!不必按丛林法则你争我抢"

机动车&挤压'非机动车!骑车人&欺

负'走路人!都不该发生" 从整体来

说!道路设计#制度执行!是不是还

有完善的空间)就个人而言!遵守规

则#文明礼让!是不是也该成为自然

而然的选择)
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! ! ! !国货品牌是多是少)

看数量!中国不能说是品牌小

国" (%)*年!全国商标注册申请量

达 (!&,+万件!连续多年世界第一"

在国际市场! 中国品牌的知晓度也

快速提升"看内涵!不论是制造商还

是消费者! 恐怕都得承认中国仍是

个品牌小国"在市场上叫得响#信得

过#国际化的国货品牌还比较少!而

且大多数停留在市场中低端环节"

品牌的意义!不仅是为产品标

注独有的名称来提高识别度!关键

是以品牌所具有的知名度和美誉

度实现溢价" 贴牌和品牌!最直接

的差别是利润( 一个芭比娃娃!在

美国市场的价格约 )%美元! 在中

国离岸价格长期在 (美元多!去掉

管理费#来料费等!贴牌生产毛利

只剩下不到 )美元" 这种巨大反

差!促使不少企业去创品牌"但是!

有了品牌并不是自动享受到溢价"

巨大的利润差同样存在于低端品

牌与中高端品牌之间" 因此!今天

中国制造强调&创品牌'!不是说让

企业简单地去注册个品牌商标#做

做营销推广!而是鼓励企业在&品

牌含金量'上做文章!让中国品牌

向上竞争!在中高端市场唱主角"

创品牌不易!迈向中高端更难"

但是今天中国企业正面临难得的好

条件" 一来!国际化程度在提高!企

业对国际市场竞争态势# 消费者习

惯#前沿创新的了解在加深!有利于

企业从一开始就站上一个更高平

台"二来!我国知识产权保护力度正

不断加强"更重要的是!移动互联网

提供了低成本高效率的品牌打造路

径"这样的机遇!千万别错过*（白天
亮 刊今日人民日报 本报有删节）

! ! ! !里约奥运赛场最近不太平静!

美国女队在接力赛中通过重赛进

入决赛并最终夺冠(因为中国女队

受影响最大(此事件在互联网上掀

起了轩然大波"其背后有很多议题

值得回味! 比如规则本身是否合

理!裁判的判决是否存在偏向" 其

实!不仅中国网民!不少国外网民

也提出了质疑!认为美国的大国角

色对裁判的判决产生了影响"

在此之前!有关&中国被黑'的

讨论在互联网上就已经非常热烈"

从体操到拳击!再到举重!很多网

友认为裁判的判罚对中国队不利"

实事求是地说! 涉及这种争议!网

民在发声的时候往往会忽视竞技

技术层面的讨论!当然!这并不是

说&中国被黑'完全就是一种想象"

有媒体评论提醒!说所有的&误判'

都是&黑'中国!也未必客观"但是!

&为运动员叫屈! 对裁判不公感到

愤怒! 我们捍卫规则的公正性!斥

责那些人为的不公" '这是一种相

对公允的表态"

不少网民梳理奥运史上的不公

正判罚( 发现类似现象的确时有发

生!大抵而言!东道主往往会获得裁

判的偏向" 另外!裁判群体的构成

往往也会影响判决!像体操这类主

观裁量空间较大的项目!欧美人的

审美倾向对评分标准影响很大!而

从体操世锦赛到奥运会!美国裁判

经常出现!结果屡屡出现裁判偏向

美国的争议" 至于像美国女队重

赛!过去倒是比较罕见!相反的案

例倒有" 比如 (%))年的大邱世锦

赛! 前半程落后的刘翔在后程追赶

罗伯斯时!被对手连续拉手干扰!最

终第 -个冲过终点" 赛后中国队进

行了申诉! 罗伯斯金牌被取消!刘

翔以 )-秒 (&获得一枚银牌"

当时也有网友提到重赛的问

题! 刘翔赛后的回答是!&很多结果

是无法改变的!如果改变结果!对很

多人都不公平" '从竞技层面看!这

样的回答放在此次美国女队重赛判

罚中同样合适! 即改变结果对很多

人都不公平"当然!除了重赛可能导

致的不公平!更大的争议在于!不少

专业人士也认为! 比赛过程美国队

受到干扰非常有限! 规则对于类似

行为的规定过于笼统! 裁判的判罚

看似有依据!但其实缺乏说服力"

这样一次争议背后当然夹杂

了情绪因素!调侃美国队已经成为

一种网络时尚!各种段子#嘲讽应

接不暇" 奥运会是一个特殊场合!

虽然经常会强调)回到赛事本身*(

高手之间的对决也会让观众忘记

他们所代表的国家(但这并不意味

着体育就是奥运赛场的全部!国与

国之间的关系这类敏感话题!也很

容易借助一些纠纷从而得以唤醒"

每个国家的影响力不一样!这会反

映在赛场上!有网友提到!近些年

美国在国际足联#国际田联反腐中

扮演着推手角色!继而认为这会给

裁判们制造一种压力!偏向美国队

于是成为一种普遍现象!这种分析

有一定道理"


